
As tintas e vernizes de boa qua-
lidade são sempre embaladas em 
latas ou galões de um material 
igualmente nobre: o aço. Além de 
tornar a embalagem mais segura, 
preservando o produto e evitando 
vazamentos, o aço é uma embala-
gem 100% reciclável que pode ser 
reciclada infinitamente.

Para permitir que pintores, mar-
ceneiros e consumidores de latas 
de tinta possam descartar correta-
mente as embalagens, foi criado a 
Prolata. Organizada pela Associação 
Brasileira de Embalagens de Aço 
(Abeaço), com apoio dos fabricantes 
de tintas, a Prolata tem como ob-
jetivo permitir que as latas usadas 
sejam descartadas de forma correta 
pelos consumidores e recicladas nas 
usinas siderúrgicas, transforman-
do-se em novas latas ou outros itens 
que utilizam o aço como matéria-
-prima. 

Fonte: Mayra Rosa – Publicado em
https://ciclovivo.com.br
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Latas de tintasLatas de tintas

1 – Em primeiro lugar, evite as sobras de tinta, economizando 
o seu dinheiro e poupando o meio ambiente. Antes de ir à loja 
de material de construção, meça as paredes que precisa pin-
tar. Passe as medidas para o consultor técnico de tintas, um 
profi ssional disponível nas melhores lojas do mercado. Ele é 
o mais capacitado a te ajudar a calcular quantos galões você 
realmente vai precisar.
2 – Se você é daqueles que guarda restos de tintas dentro do 
armário para um dia utilizá-los, saiba que, se a lata for fecha-
da direitinho, a tinta ainda vai durar algum tempo. Depois 
que a lata é aberta pela primeira vez, tintas à base de água du-
ram cerca de seis meses (dependendo das condições climáticas 
e de acondicionamento). Mas isso também depende do prazo 
de validade da tinta, impresso na lata.
3 – Nunca jogue restos de tinta no vaso sanitário, na pia ou 
no bueiro. Que tal doar o que sobrou para um parente, vizi-
nho, amigo ou utilizar para ajudar na pintura da escola do 
seu bairro?
4 – Conseguiu esvaziar a lata? Ótimo. Não é necessário lavar. 
O fi lme de tinta que sobra na superfície interna costuma secar 
em cerca de 24 horas e não atrapalha a reciclagem.

Veja as dicas da Prolata Veja as dicas da Prolata 
para reciclar as latas de para reciclar as latas de 

tintas utilizadas:tintas utilizadas:

são são RECICLÁVEISRECICLÁVEIS
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Marcos Demeneghi

Nossa camada adiposa provem de maus 
hábitos alimentares, ingerir pouca agua au-
menta as indesejadas celulites, nos sentimos 
ansiosos quando não estamos produzindo 
endorfina e serotonina  analgésicos natu-
rais do corpo então comemos por ansiedade, 
ou comemos por excesso de apetite quando 
não produzimos leptina para dar saciedade, 
nosso sistema digestivo começa trabalhar 
com lentidão não eliminando as toxinas, 
gorduras viscerais aparecem, veias come-
çam ficar obstruídas até o fígado apresenta 
gorduras, aparece o diabetes os reumatoi-
des , ansiedade , oscilação da pressão, insô-
nia frigidez e tantos outros.

Isso tudo podemos chamar de atrofia ou 
disfunção do sistema glandular o qual toca-
do de forma e nos pontos corretos tudo volta 
a funcionar naturalmente eliminando toxi-
nas e gorduras através das fezes e da urina.

Organismo em bom funcionamento au-
menta o libido o bem estar físico e emocio-
nal.

As toalhas quentes auxiliam a modela-
gem do corpo aliado a uma ginástica plio-
métrica fortalece e rejuvenesce o tecido co-
nhecido como plástica natural.

KIBERON a conexão certa entre saúde e 
beleza.

Emagrecimento natural 
em alto estilo.

KIBERON saiba como 
funciona:

Lucila Morais de Souza
Whatsapp (55) 981118336

Conservação Conservação 
dos espaços dos espaços 
públicos de públicos de 
Santo ÂngeloSanto Ângelo

Com origem na África e Ásia, o Capim do Texas é uma 
planta extremamente rústica e ornamental, que está muito 
presente no Paisagismo Contemporâneo. Antigamente era 
comum vê-la apenas em áreas rurais, lavouras. Mas hoje se 
tornou uma espécie altamente requisitada no paisagismo.

A estética da composição com o Capim do Texas é mais 
livre e, desde que haja coerência, é possível combinar novas 
cores e texturas na busca de sensações que não são tão usuais, 
pois o projeto refl ete o desejo de seus proprietários, o que faz 
o paisagismo contemporâneo ganhar cada vez mais espaço.

No inverno, com a geada, a planta seca e necessita de 
uma poda drástica para nova brotação. Assim, no período 
do verão já está linda novamente. As folhas são fi nas e alon-
gadas. Na ponta reúnem-se as infl orescências cilíndricas, 
com aspecto de pluma e cores rosadas que acompanham os 
tons da folhagem. 

Muitos pensam que não, mas é uma espécie que exige 
frequente manutenção (podas leves), por conta do seu alto 
poder invasivo. Outro grande benefício do Capim do Texas é 
que além de toda beleza e robusticidade que traz ao ambien-
te, ainda auxilia no controle de erosão.  

Por: Nilvane Ghellar Müller- Toccare Paisagismo

Capim-do-texas – Pennisetum setaceumCapim-do-texas – Pennisetum setaceum
Divulgação

Os canteiros centrais da Bento Gonçalves estão sendo 
revitalizados por meio do Plano Municipal de Revitaliza-
ção Urbana. A obra está em andamento e se envolvem 
neste projeto as secretarias de Meio Ambiente, obras e o 
Departamento Municipal de Trânsito (DMT). 

A determinação do Governo Municipal é de uma 
atuação na conservação e revitalização dos canteiros 
centrais das ruas principais e avenidas da cidade, restau-
ração de meio-fi os, na limpeza urbana, na manutenção 
das bocas de lobo, abrigos de ônibus, poda de árvores 
que prejudicam a iluminação pública e de continuidade 
à manutenção e substituição de lâmpadas e conserto de 
luminárias do sistema de iluminação pública. 

O trabalho de recuperação, segundo o prefeito, está 
sendo feito gradativamente iniciando pelo centro da ci-
dade e cobrirá toda a área urbana de Santo Ângelo. Na 
opinião do Prefeito Jacques Barbosa a conservação dos 
espaços públicos, no tocante a limpeza urbana, reparos 
de média e pequena monta mudam o perfi l da cidade.

Na manhã desta quarta-feira, 21, o prefeito Jacques 
esteve acompanhando as obras de revitalização dos can-
teiros centrais da Rua Bento Gonçalves, entre as ruas 
Antunes Ribas e Marquês do Herval, área de intenso 
fl uxo diário de pais e alunos do Colégio Estadual Onofre 
Pires e ponto de chegada de turistas que visitam o Largo 
da Catedral Angelopolitana, no Centro Histórico de San-
to Ângelo. 

“Estamos atacando de forma enérgica problemas 
pontuais no mobiliário do município, conservando os es-
paços públicos, aprimorando o aspecto visual da cidade. 
Com certeza, a revitalização também repercute na auto-
estima da comunidade, que vê uma cidade mais bonita e 
aprazível”, assinalou o prefeito.
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O efeito estufa é um fenômeno natural e possibi-
lita a vida humana na Terra, conforme o Ministério 
do Meio Ambiente (MMA, 2019). Parte da energia 
solar que chega ao planeta é refl etida diretamente 
de volta ao espaço ao atingir o topo da atmosfera 
terrestre, e parte é absorvida pelos oceanos e pela 
superfície da Terra, promovendo o seu aquecimen-
to. Uma parcela desse calor é irradiada de volta ao 
espaço, mas é bloqueada pela presença de gases de 
efeito estufa que, apesar de deixarem passar a ener-
gia vinda do Sol (emitida em comprimentos de onda 
menores), são opacos à radiação terrestre, emitida 
em maiores comprimentos de onda. Essa diferença 
nos comprimentos de onda se deve às diferenças nas 
temperaturas do Sol e da superfície terrestre.

As emissões de gases de efeito estufa ocorrem 
praticamente em todas as atividades humanas, 
como na agricultura, por meio da preparação da 
terra para plantio e aplicação de fertilizantes; na pe-
cuária, por meio do tratamento de dejetos animais; 
no transporte, pelo uso gasolina e gás natural; no 
tratamento dos resíduos sólidos, pela forma como o 
lixo é tratado e disposto; nas fl orestas, pelo desma-
tamento e degradação; e nas indústrias, pelos pro-
cessos de produção, como cimento, alumínio, ferro e 
aço, por exemplo. Dos gases e suas famílias que mais 
contribuem para o efeito estufa, está o CO2 que é 
utilizado como referência para classifi car o poder de 
aquecimento global. 

Embora o clima tenha apresentado mudanças ao 
longo da história da Terra, em todas as escalas de 
tempo, percebe-se que a mudança atual apresenta 
alguns aspectos distintos, tendo destaque que as 
mudanças do clima no passado ocorriam por fenô-
menos naturais e que nos últimos 50 anos são atri-
buídas às atividades humanas. A principal evidência 
dessa mudança atual do clima é o aquecimento glo-
bal, que foi detectado no aumento da temperatura 
média global do ar e dos oceanos, no derretimento 
generalizado da neve e do gelo, e na elevação do ní-

vel do mar, não podendo mais ser negada.
Sendo assim, caro leitor, está claro a busca in-

cessante de todos os meios possíveis em relação ao 
lucro, é o que causa danos ambientais e que precisa-
mos estar atentos às atividades que realizamos, bus-
cando conhecimento e priorizando o que realmente 
é necessário ao desenvolvimento, ao progresso, às 
vidas e ao planeta Terra.

Nutricionista 
kellyunijui@outlook.com 

Instagram: @kellynutrition

Kelly Kercher

Verdades sobre 
emagrecimento

Emagrecer é algo bem mais complexo do que as 
pessoas acreditam. Não basta tomar uma cápsula com 
fórmula mágica para reverter um processo que durou 
anos para ocorrer. Ganhamos tecido adiposo devido 
um desbalanço energético ocasionado por ingerirmos 
mais calorias do que gastamos. Em palavras mais sim-
ples: Comemos mais do que precisamos.

Para reverter isso, não basta “fi car sem comer” ou 
mirabolar  estratégias pouco efi cientes a longo prazo 
como Low carb. Ninguém vive durante anos (felizes) 
sem carboidratos. Principalmente uma pessoa compul-
siva, ansiosa, etc.. E reduzir demais o que estava ha-
bituado a comer gera malefícios nos dias posteriores, 
como aumento exacerbado da fome, compulsão, crises 
de ansiedade, mudança de humor, etc..

Vejam que falo muitas vezes sobre esses refl exos 
no modo de agir (compulsão, humor..) Pois são eles os 
responsáveis pelo famoso efeito sanfona. Historinha: 
Estou “em dieta”, porém, minha dieta não me faz feliz, 
estou estressado, ansioso. Chego em casa, tem opções 
calóricas e de má qualidade, vou descontar nelas, fi co 
frustrado, chuto o balde. E é isso que geralmente acon-
tece.

Por isso, o segredo para atingirmos sucesso ao 
realizar uma dieta, é fazer com que ela seja feliz. Isso 
mesmo, você precisa amar o que come. Assim, irá con-
seguir segui-la por mais tempo. E não terá um “Depois 
do Depois” pior do que o “Antes”.

Quem nunca conseguiu um resultado de emagre-
cimento, mas após um certo período recuperou peso? 
Bom, sinal que você não conseguiu! Não foi algo efi -
ciente, que a longo prazo te trouxe benefícios.

Por isso, ao iniciar uma proposta de emagrecimen-
to, preciso imaginar-te a longo prazo. Se eu tirar todos 
carboidratos da tua dieta hoje, em duas semanas terás 
um resultado milagroso, porém, em 10 semanas esta-
rás com o mesmo peso (ou até mais) do que quando 
iniciou essa estratégia.

Resumindo, trouxe essa abordagem para que as 
pessoas entendam que é necessário sair (ao menos 
um pouco) da zona de conforto para correr atras do 
peso que você adquiriu. É realmente impossível que 
esse processo seja rápido e sem esforços. É necessário 
sempre pontuar as difi culdades que estás tendo nesse 
caminho, e canso de ser repetitiva com meus pacientes 
ao perguntar-lhes as difi culdades que andam sentindo. 
Pois é nessas horas que ocorrem as recaídas, os efeitos 
sanfonas, as decepções, a vontade de largar tudo e li-
gar me xingando hehe. 

Precisamos ter uma conversa aberta, a dieta preci-
sa ser feita a dois, por isso que fi zemos a deita que você 
mesmo irá comer, não eu, juntos. Para você me dizer o 
que gostaria de comer naquele horário, com qual fre-
quência, e se isso será viável, acessível e principalmente 
feliz.

Efeito estufa e a ação antrópicaEfeito estufa e a ação antrópica
Fonte: Google

Acadêmicos de Ciências Biológicas/Bacharelado/URI:
Caroline Martim de Almeida, Fairusa Corrêa Mascarin, Gabriela Vianna, Marceli 
Raquel Burin -  | Profa. Ma. Núbia Cristina Weber Freitas
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Portaria de liberação de R$ 4,5 
milhões do Ministério da Saúde para 
o custeio do HSA foi entregue ao pro-
vedor Odorico Bessa Almeida pelo de-
putado federal, Ubiratan Sanderson, 
juntamente com o deputado estadual, 
Capitão Macedo. O encontro com a 
direção do Hospital Santo Ângelo foi 
realizado na terça-feira, dia 20.

O Deputado Sanderson afi rmou 
que os R$ 4,5 milhões serão repas-
sados anualmente e informou que o 
ministro Luiz Henrique Mandetta, na 
quinta-feira, dia 15, teria reafi rmado 
a promessa de publicação da portaria 
no Diário Ofi cial da União.

Na sua visita ao HSA, Sanderson 
anunciou ainda mais R$ 2 milhões 
para o custeio da Casa de Saúde – re-
curso proveniente de emenda par-
lamentar. “Com esse valor, estamos 
totalizando R$ 3 milhões de emendas 
destinadas ao HSA. Isso reafi rma meu 
compromisso, como fi lho desta terra, 
em ajudar nosso hospital”, declarou.

O provedor Odorico Bessa Almeida 

salientou a importância da articulação 
política do deputado santo-angelense 
na liberação de recursos para o custeio 
do Hospital Santo Ângelo. “Estamos 
felizes porque sentimos o reconheci-
mento do trabalho desenvolvido pelo 
hospital para a comunidade regional”, 
disse.

PRESENÇAS
Na visita também estiveram pre-

sentes a vice-provedora, Iara Fortes, o 
presidente da AMM, Puranci Barcelos 
dos Santos, o diretor administrativo, 
Marcelo Borges, o diretor técnico, Loi 
Roque Biacchi, a gerente de enferma-
gem, Maristane Almeida, os integran-
tes da diretoria do HSA, Izabel Cristina 
Mana Câmera, Emir Fronza, Jaime Oli-
veira, o assessor de direção, Fermino 
Zucolotto Batista, o chefe de Gabinete 
do deputado estadual Capitão Macedo, 
José Apolinário dos Santos, os asses-
sores do deputado federal Sanderson, 
Nívio Braz e Roger Jaekel, o médico 
Flávio Christensen, entre outros.

Deputados prometem Deputados prometem 
repasse anual R$ 4,5 repasse anual R$ 4,5 

milhões para o HSA e mais milhões para o HSA e mais 
R$ 2 milhões em emendas R$ 2 milhões em emendas 

Assessoria Comunicação HSA


